

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 OCTOBRE 1937 (N°286)
SERVICE DE 15 H.30 (1)

LES NATIONALISTES BASQUES AURAIENT ORGANISÉ UN COMLOT CONTRE LES REBELLES DE BILBAO

Hendaye, 29 Octobre.- Radio-Bilbao annonçait hier soir la découverte, par les autorités rebelles, d'un complot **Nationaliste** basque ayant son centre à Bilbao. Un ordre ~~consécutif~~ du gouverneur militaire de cette ville spécifie que tous les habitants doivent, sous peine de mort, livrer dans un délai de 48 heures toute arme se trouvant en leur possession. (Agence Espagne)

"IL SERAIT DERAISONNABLE DE SUPPOSER QUE LE PEUPLE AMERICAIN RESTERA UN PEUPLE DE "PAIX-A-TOUT-PRIX", ECRIT, A LA VEILLE DE LA CONFERENCE DE BRUXELLES, M. JOHN OWENS, DIRECTEUR DU BALTIMORE SUN"

Londres, 29 Octobre.- Le correspondant du "Times" à Washington mande aujourd'hui à son journal que M. John Owens, directeur du "Baltimore Sun" et dont la réputation est très grande aux Etats-Unis, après s'être entretenu avec M. Norman Davis, chef de la Délégation américaine à la Conférence de Bruxelles, commente l'attitude américaine vis à vis de la politique d'isolement.

Selon M. Owens, c'est dans la défaillance de l'organisation internationale, provoquée par la politique d'isolement, que les dictatures ont trouvé l'opportunité de menacer et de piétiner les droits des autres. "Cela crée un danger dont les Etats-Unis ne peuvent s'isoler."

"On croit nettement que les constantes agressions des dictatures peuvent avoir pour résultat le développement d'un état d'esprit belliqueux en Amérique. Il a été fortement souligné, dans des milieux très responsables, qu'il serait déraisonnable de penser que le peuple américain, avec les traditions qui sont siennes, resterait un peuple de "paix-à-tout-prix". (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 OCTOBRE 1937 (N° 286)
SERVICE DE 21 H.45 (2)

UN APPEL DU COMITE NATIONAL DE COORDINATION DES PARTIS SOCIALISTE ET COMMUNISTE
A L'I.O.S. LA F.S.I. ET L'I.C.

Valence 29 Octobre- Le Comité National de Coordination des Partis Socialiste et Communiste, s'est réuni aujourd'hui. Il a décidé d'adresser un appel à l'Internationale Ouvrière Socialiste et à la Fédération Syndicale Internationale, et à l'Internationale Communiste, pour leur demander d'étudier la manière d'organiser l'aide à l'Espagne selon la ligne tracée à Annemasse.

De plus, le Comité National de Coordination a enregistré avec satisfaction l'adhésion du Parti Socialiste Unifié de Catalogne, dont Rafaël Vidiella, sera le délégué effectif, et M. Miguel Valdes, le délégué suppléant. (Agence Espagne)

LE PLENUM DU COMITE NATIONAL DE L'U.G.T. POURSUIT SES TRAVAUX SOUS LA
PRESIDENCE DE M. GONZALES PENA

Valence 29 Octobre- Le Plénum du Comité National de l'Union Générale des Travailleurs poursuit ses travaux sous la présidence de M. Gonzales Pena. Il a décidé notamment de mettre toutes les forces de la Centrale syndicale à la disposition du Gouvernement, afin de renforcer l'avant-garde et de donner à l'arrière la pleine conscience de sa responsabilité.

M. Gonzales Pena, Président de la Commission Exécutive, représentera l'Union Générale des Travailleurs, aux fêtes du 20ème anniversaire de l'Union des Républiques Soviétiques Socialistes. (Agence Espagne)

34 PERSONNES EXECUTEES EN QUATRE JOURS PAR LES REBELLES AU FERROL A LA CORUNA ET
A VIGO

Hendaye 29 Octobre- Le Faro de Vigo, organe rebelle de la province de Galice, a publié la liste de 34 personnes qui ont été passées par les armes à la Coruna, à El Ferrol, et à Vigo, du 9 au 13 Octobre, soit en l'espace de 4 jours.

On sait que la Galice est tombée au pouvoir des rebelles dès le mois de Juillet 1936 (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 OCTOBRE 1937 (N° 286)
SERVICE DE 22 HEURES (3)

LA MUNICIPALITE DE MADRID EXEMPTÉE DES FRAIS NECESSITES PAR L'ORGANISATION
DE LA DEFENSE PASSIVE.

Valence 29 Octobre- La Municipalité de Madrid dont la population civile a été si durement éprouvée depuis près d'une année de siège, sera désormais exemptée des frais nécessités par l'organisation de la défense passive que l'Etat Espagnol prend à sa charge.

Le plan de travail réalisé prévoit l'achèvement des refuges en construction et l'installation de nombreuses caves-abris. (Agence Espagne)

LA CAMPAGNE DES ASTURIÉS ENTRE MAINTENANT DANS UNE PHASE DE GUERRILLAS.

Valence, 29 octobre: La campagne des Asturies est maintenant entrée dans une nouvelle phase - celle de la guerrilla ; les dynamiteros, pauvrement armés, mal équipés, harcèlent continuellement les envahisseurs et luttent dans les montagnes ; la résistance des Asturiens se manifeste par des actes isolés - un pont qui saute, la voie ferrée coupée. Tout comme dans la province de Huelva où le gouverneur militaire dut, pour venir à bout de la résistance des paysans, proclamer l'état de guerre après 12 mois d'occupation, les mineurs asturiens ne sont pas vaincus.

On sait, d'autre part, que 12.000 soldats de l'armée républicaine ont réussi à s'échapper à temps de Gijon pour pouvoir reprendre leur place de combat sur les fronts de Madrid et de l'Est. Tout le personnel et le matériel de l'Armée de l'Air a été sauvé. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 OCTOBRE 1937 (N°286)
SERVICE DE 23 HEURES 30 (4)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence, 30 octobre: ARMÉE DE TERRE -

Centre - Hier, aux dernières heures de l'après-midi, l'ennemi a fait sauter une mine dans le secteur de la Cité Universitaire mais sans causer de pertes dans les lignes républicaines.

Les rebelles ont déclenché une attaque contre les positions de Merida (Cuesta de la Reina) avec d'intenses fusillades, mitrailleurs et une grande quantité de bombes à main; ils ont été repoussés et ont subi un certain nombre de pertes.

Nos batteries ont bombardé une file de camions ennemis qui se dirigeaient de Gozquez le Haut à Gozquez le Bas; la file de camions fut dispersée.

Sur le front de Guadalajara, une patrouille gouvernementale a effectué une reconnaissance dans la vallée qui va de El Picaron à El Juncal sans rencontrer de résistance; elle a regagné sa base sans incidents.

Est:- Peu d'activité caractérisée par des fusillades et des canonnades sur différents points.

Sud:- Une attaque rebelle contre la Loma de Pinganillos, secteur de Pozoblanco, a été repoussée.

Les rebelles ont bombardé nos positions de Portugos et de Pitres (Grenade).

Sud du Tage:- Peu de l'ennemi contre nos positions de Casa Lochen (Tolède)

Dans d'autres secteurs, légères fusillades.

Levant:- Les gouvernementaux ont effectué des reconnaissances. Fusillades et mitrailleurs dans différents secteurs. (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 OCTOBRE 1937 (N° 286)
SERVICE DE 23 HEURES (5)

LA REUNION DU SOUS -COMITE DE NON-INTERVENTION.

Londres 29 Octobre.- Au cours de la reunion du sous-comité de non-intervention qui s'est tenu^e aujourd'hui durant 5 heures, le représentant de l'Allemagne a exprimé l'adhésion de son gouvernement au projet de résolution britannique sous condition que ce plan recueille l'adhésion unanime des autres gouvernements. Les représentants de l'Italie et du Portugal se déclareront entièrement d'accord avec le représentant du 3^{ème} Reich sur ce point. M. Maiski, représentant de l'Union Soviétique, exprima de son côté l'adhésion de son Gouvernement au projet de résolution en faisant des réserves en ce qui concerne la reconnaissance des droits de belligérant. M. Maiski, aurait déclaré que le Gouvernement Soviétique ne pouvait prendre plus longtemps de responsabilité dans une politique de non-intervention qu'il considère comme injuste, et condamnée à encourager l'agression.

Après une longue discussion, on décida de soumettre le projet de résolution au comité de non-intervention lui-même mercredi prochain à 15 heures. Ce comité se verra demander d'autoriser lord Climax, à entrer en contact avec les deux parties combattantes pour leur demander d'accepter la résolution dans son entier.

Pendant ce temps le sous-comité continuera son travail préparatoire sur la question du retrait des volontaires et se réunira de nouveau mardi à 11 heures. Des efforts seront faits durant le week-end pour essayer de réaliser un accord sur la question de l'unanimité. Mais il y a peu d'espoir que ces efforts soient couronnés de succès. (Agence Espagne)

TOUS LES JOURNAUX MADRILENES EXPRIMENT LEUR ACCORD AVEC LE DISCOURS PRONONCE PAR
M. ZUGAZAGOITIA, MINISTRE DE L'INTERIEUR, HIER SOIR.

Madrid 29 Octobre.- Le discours prononcé hier par M. Zugazagoitia, ministre de l'Intérieur, est publié en entier dans tous les journaux madrilonnes qui expriment leur plein accord avec le ministre de l'Intérieur. " Obéissance ", " discipline dans le travail " " mobilisation de l'industrie ", " augmentation de la production " etc. tels sont les titres donnés par les journaux qui impriment en gros caractères les passages les plus énergiques du discours. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

29 OCTOBRE 1937 (N° 286)
SERVICE DE 24 HEURES (6)

L'AILE SUD -OUEST DE L'HOPITAL CLINIQUE A ETE COMPLETEMENT DETRUITE . PAR UNE MINE REPUBLICAINE.

Madrid 29 Octobre.- L'aile sud-ouest de l'immense édifice en béton armé de l'hôpital Clinique a été complètement détruite par une mine que les républicains ont fait sauter hier. Cette aile se trouve littéralement rasée et d'immenses blocs que l'explosion a projetés ont écrasé un grand nombre de soldats rebelles. Demoralisés les **insurgés** ont retiré leurs mitrailleuses et leurs hommes des étages supérieurs de ce qui reste encore de l'Hôpital Clinique.

Dans ce secteur les républicains continuent à fortifier leurs positions. (Agence Espagne)

LE CONGRES NATIONAL DES FEMMES ANTIFASCISTES S'EST OUVERT AUJOURD'HUI A VALENCE.

Valence 29 Octobre.- Le deuxième Congrès National des Femmes Antifascistes s'est ouvert aujourd'hui par un discours de Mme. Dolores Ibarruri (La Pasionaria) qui, rappelant le récent décret du Ministère de la Défense Nationale sur le travail des femmes à l'arrière, invita les déléguées et toutes les espagnoles à remplacer les hommes appelés sur le front. Elle souligna que le devoir des femmes est de soutenir la République qui, pour la première fois en Espagne a donné satisfaction aux revendications féministes.

Les déléguées, un millier de femmes venues de tous les coins de l'Espagne républicaine, manifestèrent par des applaudissements prolongés leur accord. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 octobre 1937 (N° 286)
SERVICE DE 24 HEURES. (7)

UN APPEL EN VUE DE L'ACTION COMMUNE DES INTERNATIONALES COMMUNISTE ET SOCIALISTE.

Valence 29 Octobre. Voici le texte de l'appel adressé aux Comités Exécutifs de l'Internationale Ouvrière Socialiste, et de l'Internationale Communiste, par le Comité National de Coordination des Partis Socialiste et Communiste espagnols sous la signature de M. Ramon Lamonedá pour le Parti Socialiste, et celle de M. José Diaz, pour le Parti Communiste:-

"Chers camarades;

L'invasion fasciste a atteint son point culminant dans la prise de Gijon par les troupes étrangères, les armées italienne et allemande qui, par leur puissant matériel de guerre sont parvenus à briser l'héroïque résistance des combattants asturiens.

Des milliers de femmes, de vieillards et d'enfants sans défense, sont actuellement à la merci du fascisme sanglant qui tente, par ses tueries de se venger des braves ouvriers asturiens, détruisant par le feu et par tous les moyens ce qui fut toujours le rempart même de l'antifascisme espagnol.

Les massacres fascistes aux Asturies peuvent être évitées par l'action unique et énergique du prolétariat international. Vous, Internationale Socialiste et Internationale Communiste, vous pouvez veiller - et de manière effective - à empêcher la terreur fasciste aux Asturies, à coopérer à l'évacuation de la population civile, sauvant ainsi des milliers d'existences et veillant à ce que les droits du peuple espagnol soient respectés.

Nous promettons que l'Espagne entière sera conquise par la République. L'unité toujours plus étroite de tous les antifascistes, l'augmentation de la combattivité de l'armée républicaine et l'utilisation au maximum de toutes les ressources du pays - telles sont les fermes garanties que nous sommes en mesure de vaincre le fascisme et que nous le vaincrons. Mais notre victoire sera d'autant plus rapide et décisive si nous pouvons compter sur l'appui et l'aide du prolétariat international. L'effort uni de tous les Espagnols et l'action commune du prolétariat feront reculer le fascisme.

C'est pourquoi nous vous demandons d'organiser une réunion commune des Internationales Communiste et Socialiste, selon la ligne tracée à Annemasse et sous le mot d'ordre "Point d'Aide pour Franco", qui étudiera les mesures urgentes à prendre pour que l'aide à l'Espagne républicaine prenne une impulsion gigantesque dans le monde entier par l'action concertée du mouvement ouvrier dans chaque pays. Aide qui tendra à empêcher la sauvage répression aux Asturies, à assurer l'évacuation de la population civile, la liberté de commerce pour le gouvernement de la République et l'ouverture de la frontière ; boycott de toutes les marchandises provenant du territoire fasciste ; retrait total des forces étrangères et des Maures et Légionnaires qui se trouvent actuellement en territoire espagnol.

Dans l'assurance que nos propositions trouveront un cordial accueil de la part des deux Internationales dont l'action commune nous aidera grandement à écraser le fascisme et à conquérir l'Espagne libre et démocratique qui assurera la paix du monde, nous vous saluons cordialement.

Pour le Parti Socialiste- Ramon Lamonedá
Pour le Parti Communiste - José Diaz." (Agence

Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 OCTOBRE 1937 (N° 286)
SERVICE DE 24 HEURES (8)

DEPUIS LE 14 OCTOBRE PLUSIEURS BATEAUX ONT QUITTE HAMBOURG A DESTINATION DE L'ESPAGNE REBELLE AVEC DES CHARGEMENTS D'AVIONS.

Hambourg 29 Octobre.- Depuis le 14 Octobre, plusieurs bateaux de la compagnie de navigation "Sloman" de Hambourg ont transporté des avions à destination de l'Espagne rebelle. Ces avions se trouvaient dans le magasin num. 25 de la compagnie, muni d'une grille spéciale. Les noms des bateaux sont changés à chaque voyage. (Agence Espagne)

UN GRAND MEETING EN FAVEUR DE L'ESPAGNE REPUBLICAINE AU VELODROME D'HIVER A PARIS.

Paris le 29 Octobre.- Un grand meeting en faveur de la République Espagnole, s'est tenu ce soir au Vélodrome d'Hiver, sous la présidence du Professeur Wallon qui déclara notamment en ouvrant la séance qu'il fallait rendre au Gouvernement Espagnol ses droits légitimes.

M. Zyromski, de la Commission Administrative Permanente du Parti Socialiste, fit ensuite le procès de la "Non-Intervention" "qui n'a jamais été en plus vive contradiction avec les faits" "Jamais l'Espagne, déclarat-il, n'a été autant menacée. Jamais la paix Internationale n'a autant été à la merci des incidents quotidiens... Après la chute des Asturies, voilà qu'on apprend le blocus de la côte de la Méditerranée par Franco. Et la frontière française seule reste fermée. C'en est assez, il faut ouvrir la frontière. Le Proletariat français ne peut pas permettre l'asservissement de l'Espagne, et avec elle, de l'Europe."

M. Marcel Cachin, Sénateur de la Seine, se déclara absolument certain de la victoire finale républicaine à laquelle n'est pas un obstacle la perte des Asturies. Il souligna que sa conviction se basait sur la force de l'armée républicaine et sur l'unité entre les socialistes et les communistes espagnols, unité chaque jour plus forte. Il souligna ensuite que seul le représentant de l'Union Soviétique au Comité de Londres, M. Maisky a soutenu les intérêts de l'Espagne et de la démocratie.

M. Comorera, Conseiller à l'Economie de la Généralité de Catalogne, déclara notamment: "L'armée espagnole compte 1 demi million d'hommes, et peut en avoir s'il est nécessaire 1 million. Les finances de la République sont plus fortes et plus saines que celles des rebelles. Tout le peuple de l'arrière sait et sent pourquoi il lutte." M. Comorera s'élève ensuite contre les manoeuvres tendant à présenter la Catalogne comme séparatiste. "C'est faux, déclara-t-il, car l'union des populations des différentes régions de l'Espagne est indissoluble. L'idéal de la Catalogne est intimement lié à celui de toute l'Espagne, et les combattants catalans combattent aussi bien sur le front de Madrid, que sur le front d'Aragon."

Prenant ensuite la parole, Mme Margarita Nelken, Député aux Cortès, demande pourquoi seule la frontière des Pyrénées est fermée, alors que toutes les autres sont ouvertes. L'oratrice proteste ensuite contre la campagne mensongère sur une prétendue persécution de l'église par les républicains. Elle termine sur un vibrant appel à la solidarité du peuple français.

M. André Marty, exprima sa foi en la victoire de la République Espagnole. "Mais il est nécessaire, déclara-t-il, que l'Espagne puisse exercer son droit légitime à se pourvoir à l'extérieur. Il faut se rendre compte que le front de la guerre ne passe pas seulement par Madrid, mais aussi par Bruxelles, Londres et New York". (Agence Espagne)